



La Universidad facilitará la consulta digital de todos sus libros históricos

La institución académica presenta la nueva web de su Biblioteca General

OMAR CASTRO
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca continúa dando pasos en su proceso de digitalización de sus fondos, documentos y archivos bibliográficos, con la intención de facilitar su consulta *on line* a los investigadores y al público en general.

Un camino que, como explicó el director del servicio de bibliotecas, José Antonio Merlo, conducirá a la institución académica a digitalizar y poner en abierto el 100% de los fondos custodiados en la Biblioteca Histórica General. En este sentido, Merlo destacó que ahora mismo está accesible a través de internet un "pequeño pero significativo" porcentaje.

El responsable de las bibliotecas de la Universidad de Salamanca realizó estas declaraciones en el marco de la presentación de la nueva web de la Biblioteca General Histórica, un escaparate que debe servir para potenciar la difusión y la puesta en valor del patrimonio bibliográfico y documental que atesora la institución académica salmantina.

En relación con esa iniciativa, la directora de la Biblioteca General, Margarita Becedas, explicaba que es difícil concretar el porcentaje de los fondos que están accesibles en la actualidad a través de internet, aunque destacó algunos proyectos que ya se han llevado a cabo, como la digitalización de páginas seleccionadas de todos los libros del catálogo y el acceso libre a un grupo "simbólico" de manuscritos.



De izquierda a derecha, José Antonio Merlo, María Ángeles Serrano, Alejandro Esteller y Margarita Becedas, ayer.

J. M. GARCÍA

Becedas precisó que prácticamente todo el fondo de manuscritos, incunables y libros impresos antiguos (más de 3.000, 483 y en torno a 60.000 volúmenes, respectivamente) está digitalizado y microfilmado, aunque no puesto en la red.

Nueva web

Precisamente, dentro de esa política de apuesta por las nuevas tecnologías, la Biblioteca General Histórica de la Universidad de Salamanca presentó ayer su nueva web (bibliotecahistorica.usal.es), que sustituye y actualizada a la realizada en 2006.

Tal y como destacó Becedas, se trata de un portal en internet "muy visual e interactivo, con un

entorno amigable", que facilita el acercamiento tanto al fondo y al catálogo que alberga la principal biblioteca de la Universidad de Salamanca como a su funcionamiento, un apartado de especial interés para los investigadores.

Y es que a través de la nueva web las personas interesadas en acceder a los fondos de la Biblioteca Histórica puede conocer qué requisitos se exigen para poder acceder a los documentos y a los libros e incluso puede presentar el formulario para la solicitud de reproducciones.

Otro aspecto importante dentro de la organización de la nueva web es el apartado dedicado a las colecciones y al catálogo de la biblioteca, con explicación de las

distintas colecciones que se albergan en ella y enlaces directos a los recursos bibliográficos. Como curiosidad, destaca la información sobre la procedencia de los libros, es decir, cuáles fueron sus dueños antes de llegar a la biblioteca de la Universidad de Salamanca.

Fundación General

El nuevo espacio en internet de la Biblioteca Histórica de la Universidad ha sido realizado en colaboración con la Fundación General, que ayer estuvo representada en la presentación a través de su director-gerente, Alejandro Esteller. También estuvo presente en el acto la vicerrectora de Investigación, María Ángeles Serrano. ■